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「兩岸10會」春節後登場
下月底檢討協議成效 台方關注陸客轉機便利化

兩岸兩會至今已簽署包括服務貿易、空運
等19項協議。陸客中轉、食品安全、遣

返重大經濟犯等將是檢討會重點議題。相關人
士透露，兩岸事務主管——國台辦主任張志軍
與「陸委會主委」王郁琦的「張王會」不排除
延到三月底或四月初舉行。

盼陸增受理個人遊旅行社
「陸委會」昨日表示，兩岸雙方將在檢討會

上針對兩會(海協會海基會)第十次會議的程
序、時間、地點與討論協議議題等，各自表達
意見。
據了解，台方目前最關切的議題，主要是兩

岸空運協議中的陸客中轉問題。台方過去已多
次提出大陸旅客赴台轉機便利化的建議，目前
大陸旅客由第三地轉機前往美國等地的比例很
高，陸方應考量盡速開放來台轉機；特別是陸
方現在也在台方招攬旅客赴大陸轉機，雙方目
前的待遇並不對等。
旅遊方面，台方則希望增加受理個人遊辦證

申請的大陸旅行社，以便提升赴台旅客數量，
由於兩岸年後將擴大開放個人遊人數，此點雙
方都有共識。

王郁琦：「習馬會」只在APEC
台灣「陸委會主委」王郁琦昨日表示，兩岸

領導人「習（近平）馬（英九）會」要在適當
場合、時機與身份，只有亞太經濟合作會議
（APEC）是比較適合場合，「其他狀況目前
都已經沒有在考量範圍」。
有媒體提出建議，兩岸領導人稱呼可以「閣

下」來替代，王郁琦回應，「這至少並不是官
方的說法，所以沒有評論」。王郁琦並重申
「習馬會」不會列在「張王會」討論議題內。
王郁琦昨午到「立法院」備詢時表示，「張

王會」議題將會提到台灣的國際參與空間，朝
野在這方面的看法沒有太大差別。
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香港文匯報訊
據東森新聞報道，
台灣公家機關為了
提升採購效率而採
用的「共同供應契
約」制度，卻成了
駭人的財政黑洞！
台「廉政署」調查
指出，不少業者用
「圍標」方式，墊
高通過共同供應契
約上架的產品價
格，公家機關也普
遍不再詢價，直接
在「政府電子採購
網」上採購，導致
購入的產品價格平
均高於市價 2至 3
成，單是去年就造
成百億元新台幣公
款的損失。

獨派籲逐柯出黨
稱凍「台獨黨綱」損綠

香港文匯報訊 據中央社報道，民進黨「立
院」黨團總召柯建銘日前提出凍結「台獨黨
綱」，引來黨內激烈爭議。台南獨派「一邊一國
連線」昨天說，柯建銘有關說法等於是承認「一
中」，柯建銘應該離開民進黨。
獨派召集人、台南市議員陳朝來表示，民進黨

並非輸在「台獨黨綱」，柯建銘一而再、再而三
地讓民進黨受傷，與「立法院長」王金平的事(指
涉入關說案)，柯建銘自稱冤枉，但民進黨也已受
到傷害，柯建銘應該離開民進黨。

香港文匯報訊 據台灣《經濟日報》報
道，台灣的自由經濟示範區與上海的自由貿
易試驗區一前一後誕生，外界焦點從一開始
的兩區競爭關係，慢慢轉移到探索兩區的合
作空間。滬自貿區將准許區內企業取得境外
融資，不少台商均表示有意至自貿區註冊登
記公司，以此作為旗下大陸事業的資金調度
平台，解決當前在大陸碰到的「錢荒」問
題。

設資金平台 解在陸錢荒
德勤中國華東區稅務主管合夥人郭心潔表

示，不少台資企業在大陸各地都設有公司，
礙於現行規定，彼此資金不可直接融通；未
來台商可考慮在自貿區設立一家主體公司，
用來集中收付資金，一來可讓資金運用更有
效率，二來還可善用區內可取得較便宜資金
的優勢，從中獲益。

上海富蘭德林事業群總經理劉芳榮指出，
目前全大陸開放台商第二外債額度的地方，
只有昆山與前海，前海目前只准區內企業向
香港借款，「預期上海自貿區在鬆綁資本項
下管制後，的確有機會讓自貿區企業發揮資
金平台作用」。
劉芳榮認為，台灣資金取得便宜，理論上回

台借新台幣，再兌換為人民幣匯回大陸使用，
較有利可圖。

台商擬駐滬自貿區 爭境外融資

香港文匯報訊 綜合報道，「陸委

會」昨日表示，經台灣海基會與大陸

海協會商議，兩岸兩會第10次會談

(又稱「兩岸10會」)確定延到春節年

後舉行。為籌備兩岸十會以及檢討已

簽協議成效，台灣海基會副董事長兼

秘書長高孔廉前日飛往上海，與大陸

海協會常務副會長鄭立中進行兩天的

「兩岸協議成效與檢討會議」會前

會，正式檢討會議預計1月底進行。

■扁子陳致中(中)在獨派有關記者會上。 中央社

■台灣高速公路
人手收費時代結
束，昨日起改為
電子計程收費，
900 多名收費員
從歷史中謝幕。
當局將陸續拆除
各地收費台，不

少民眾在最後一天向
收費員表達感謝，揮
手互別這不再有的萍
水相逢。 中央社

收

費

員

再

見

■王郁琦在「立法院」接受質詢。 中央社

■鄭立中（左）和高孔廉早前在活動上握手。
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